

à leur aise dans les tranchées, l'orsqu'on sait que les hommes y passent plusieurs jours sans enlever leurs habits.

Le réservoir de virus dans les pays d'Europe était ainsi constitué avant la guerre.

(a) Foyers endémiques importants :

Russie.

Allemagne orientale ; Prusse Posuanie, Silésie.

Îles Britanniques.

(b) Foyers endémiques moyens ou restreints :

Autriche : Bohême, Moravie, Silésie, Galicie.

Pays Balkaniques.

Italie.

Portugal : Algarve.

Hollande.

France : Bretagne.

(c) Pays indemmes :

Suisse.

Belgique.

Espagne.

Scandinavie (?)

Dans la présente guerre, les principaux facteurs de l'importation du typhus en France sont, d'une part les contingents indigènes, en particulier ceux de l'Afrique du Nord, (Algérie, Maroc) et d'autre part les prisonniers originaires des contrées notamment contaminées : Silésie, Galicie, Provinces Slaves.

Le typhus a donné lieu à des manifestations répétées en France depuis le début de la guerre, sans toutefois donner lieu à des épidémies terribles comme celles qui se sont produites en Serbie au cours de l'hiver dernier. Et la suppression du typhus en territoire Serbe restera à l'honneur des médecins de la Croix Rouge-Américaine.